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LE MOT 
DU MAIRE
La période estivale a été très riche en événements 
culturels, festifs et sportifs. Le mois de septembre 
a marqué le début de nouvelles opportunités 
d’apprentissage, de découvertes et de rencontres. 
La matinée des associations a été un temps fort 
pour le village, et l’occasion de nous retrouver 
nombreux pour partager l’aïoli.

Dans la foulée de la rentrée, ce magazine est 
l’occasion de faire un tour d’horizon de ce qui 
participe au bien-être des enfants. J’ai souhaité 
que Lara Facchini puisse développer la politique 
municipale en direction de l’enfance et la jeunesse. 
En tant qu’Adjointe déléguée aux Familles, elle 
œuvre avec les services au quotidien pour garantir 
l’épanouissement des plus jeunes, de leurs 
parents, et de leurs grand-parents. 

Nous investissons pour l’accompagnement et le 
soutien aux familles du village. 

Ce numéro fait aussi la part belle aux sujets de 
tranquillité publique. Alexandre Raoux, Adjoint 
délégué à la sécurité et aux finances, fait le point 
sur nos actions en faveur de plus de proximité et 
d’efficacité : le déplacement du local de la Police 
Municipale à Palette et la tenue de permanences 
régulières sur la commune de la Gendarmerie 
Nationale. 
Lors des vœux, je vous avais annoncé que la 
commune avait candidaté pour accueillir une 
brigade de Gendarmerie. Nous sommes ravis que 
le Chef de l’Etat et le ministère de l’intérieur aient 
validé cette implantation. Nous continuerons de 
travailler toujours plus étroitement avec les forces 
de l’ordre pour réduire efficacement les actes de 
délinquance.

L’équipe municipale et les services sont restés 
au travail, à vos côtés, pendant l’été. Nous avons 
notamment été enchantés par la troisième édition 
du Festival des Musicales de la Route Cezanne, 
qui fait rayonner notre village localement et 
nationalement. 
Toujours présents, nous sommes à votre écoute 
et faisons tout notre possible pour répondre à vos 
problématiques. Tous les conseillers municipaux 
sont vos relais, vos référents dans les quartiers. 

J’en profite pour souhaiter la bienvenue dans le 
conseil municipal à Geneviève Ciavaglini qui est 
force de proposition sur les thématiques de santé.

Je souhaite que dans les mois qui viennent, 
les habitants du Tholonet continuent 
d’être consultés régulièrement après les 
questionnaires culture, sport et jeux d’enfants 
qui ont permis d’affiner nos politiques à venir. 

Notre équipe municipale sollicite cette fois votre 
avis sur l’opportunité d’investir dans un système 
de vidéo-protection sur nos axes de circulation. 
Je vous invite à voter nombreux lors de la 
consultation citoyenne du samedi 2 décembre. 

La parole est à vous ! 

Vincent Languille
Maire du Tholonet



Au Fil de la Cause #87

4

OCTOBRE 2023
Du 6 au 29 octobre
Salle Ferrat  
Exposition et concours 
photos

Exposition de deux créateurs 
avec l’intelligence artifi cielle : 
Dominique Bosq et Robert 
Chouraqui

Ouverture les vendredis, 
samedis et dimanches

Thèmes du concours photo :
«Entre chien et loup, une 
percée de lumière sur la 
route Cézanne» et «Du 
Moulin Cézanne au Pic des 
Mouches, entre les pins, la 
garrigue»

Vernissage le samedi 7 
octobre à 18h

9 octobre
De 14h30 à 16h - salle Pezet
Conférence sur l’histoire 
de l’art italien par Martine 
Vasselin

11 octobre
De 18h à 19h30 - salle Pezet
Conférence «Apprendre à 
voir» par Martine Vasselin
de l’association Dante 
Alighieri

13 octobre
18h -  cour de récréation du 
groupe scolaire Jean Vincent
Spectacle de cirque tout 
public et tout terrain.
Nawak présenté par le CIAM

14 octobre
20h - salle Pezet
Théâtre adulte
«L’ours» par le Théâtre 
du Maquis précédé de 
Pense-bête «I’impromptu 
humoristique sur l’écologie 
au théâtre»

19h30 - Esplanade des 
jardins partagés
Jour de la nuit - observation 
des étoiles et conte pour 
enfants

NOVEMBRE 2023
4 novembre
De 14h30 à 17h - salle Ferrat 
et Place du marché
Les monstres d’halloween 
ont disparu.

11 novembre
Commémoration de 
l’Armistice

12 novembre
17h - salle Pezet
Concert caritatif pour le 
Maroc avec l’ensemble 
Sempre Musica

13 et 15 novembre
Salle Pezet
Conférences sur l’Art par 
Martine Vasselin

Du 16 au 19 novembre
Salle Ferrat
Exposition de peintures
conremporaines de Rémi 
Bénard

24, 25 et 26 novembre
Salle Pezet
Théâtre par les villages

24 novembre 
20H30 - «Papiers volés »

25 novembre
17h - «Histoires rebelles» 
(jeune public)

26 novembre 
18h - « Hôtel des deux 
mondes »

DÉCEMBRE 2023
2 décembre
9h à 13h Salle Ferrat
Consultation citoyenne
«Êtes-vous favorable à ce que 
la commune investisse dans 
des équipements de vidéo 
protection au Tholonet ?»

8 et 9 décembre
Les associations du Tholonet 
s’engagent pour le Téléthon

9 décembre
Place du marché 
Marché de Noël et spectacle 
avec la compagnie 
Karnavires

AGENDA
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LE 
DOSSIER
La délégation enfance, jeunesse, séniors, famille, environnement

Quelles sont vos fonctions ?
Monsieur le Maire m’a confié la délégation          
« environnement » « famille », plus précisément 
enfance jeunesse seniors. Ce sont des 
délégations transversales qui me permettent 
d’intervenir dans le champ de toutes les 
actions municipales.

Les habitants me connaissent pour ma 
proximité, mon engagement sur le terrain, 
l’aménagement de l’espace, ma présence 
au conseil d’administration du CCAS (Centre 
Communal d’Action Sociale) et ma présence 
dans les conseils d’école.

Quel est votre parcours personnel ?
J’habite à Palette depuis 21 ans, je suis mère de 2 enfants qui ont fréquenté les écoles du groupe 
Jean Vincent et le club de football du Tholonet pendant plusieurs saisons.

J’ai été parent d’élèves délégué pendant plusieurs années et adhérente à l’APEEPT (Association 
des Parents d’Elèves des Ecoles Publiques du Tholonet).
Je me suis investie dans le monde associatif en tant qu’administratrice de l’AGAPE (Association 
de Gestion et d’Accueil de la Petite Enfance), présidente de l’Association Protection de 
l’Environnement de Palette et pratiquante d’activités sportives sur la commune.

Professionnellement, je suis Éducatrice de Jeunes Enfants et responsable d’un établissement 
d’accueil de jeunes enfants à Aix en Provence.

Comment envisagez-vous votre action dans l’équipe municipale ?
Je suis en charge de la réalisation des actions définies dans les feuilles de route relatives au 
programme pour lequel nous avons reçu mandat.

Lara Facchini, 
Adjointe à la famille, à l’enfance, 

à la jeunesse, aux séniors et à 
l’environnement
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Les écoles :
Nous avons trouvé deux entités distinctes 
à l’organisation matérielle et financière 
disparate. Le service périscolaire, quant à 
lui, était limité dans ses actions qualitatives 
par une lourdeur de fonctionnement et un 
manque de perspectives.

Les locaux étaient maintenus en l’état, 
mais sans volonté manifeste d’amélioration 
structurelle, de modernisation ou d’adaptation 
à l’inclusion d’enfants en situation de handicap.

Les adolescents et les jeunes adultes :
Deux entités accueillent ce public : 
Le Centre de Loisirs Sans Hébergement 
(centre aéré) et l’Espace Jeunes sont tous 
deux gérés par l’AGAPE et fonctionnent bien. 
Le CLSH peine néanmoins à recruter des 
animateurs socioculturels pour compléter 
leur équipe de base, comme partout en 
France dans ce secteur. 
Concernant l’Espace Jeune, il fonctionne 
lui majoritairement avec du personnel 
municipal.

Quel a été votre diagnostic du complexe de l’enfance ?
Dès mon arrivée j’ai trouvé indispensable d’apporter une vision globale de l’enfance.  
L’accompagnement doit se faire en continuité de sa naissance et jusqu’au delà de sa majorité 
et dans le seul intérêt de l’enfant ou du jeune adulte.
 
Avec mes collègues élus, nous avons cherché à coordonner l’ensemble des agents municipaux 
au service des familles. Nous avons eu à cœur de moderniser les équipements, remettre à niveau 
l’état et l’organisation des bâtiments afin de rendre un service et un accueil de qualité pour nos 
enfants et de faciliter le travail des équipes professionnelles de l’enfance.

La petite enfance : 
La crèche associative, soutenue financièrement 
par la commune, fonctionne bien et répond 
aux demandes de places d’accueil en collectif 
du Tholonet.

J’ai identifié la nécessité, d’écouter les besoins 
matériels et financiers de cette crèche 
associative et de rencontrer régulièrement 
les équipes. Il me semblait important de 
maintenir un suivi rapproché des dossiers.

Je note la présence d’une seule assistante 
maternelle sur le territoire, nécessaire dans 
le maillage d’une commune pour pouvoir 
répondre à des besoins de modalités d’accueil 
spécifiques. 

Il appartient à notre équipe municipale et 
au service éducation enfance de créer des 
partenariats avec les autres communes 
constituant la Convention Territoriale Globale 
Sainte Victoire pour proposer ce service à nos 
habitants.
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Quelles actions avez-vous engagées ?

Petite enfance
Nous réalisons tous les travaux nécéssaires dans la 
structure de la petite enfance. En début d’été et à 
la demande de l’AGAPE, nos services ont installé 
des voiles d’ombrage pour protéger la cour des 
moyens et des grands de l’ensoleillement. 
Plus récemment, un préau financé par la commune 
a également été implanté au dessus de l’espace 
extérieur des bébés. L’association continue à 
bénéficier de notre soutien financier et de notre 
accompagnement lors  d’évènements.

Au Tholonet, il existe deux autres établissements 
de la petite enfance. Ce sont des établissements 
privés qui ne bénéficient pas de financements 
publics, cependant il me paraissait nécessaire de 
les identifier sur notre site internet municipal afin 
d’informer en toute transparence les familles en 
recherche de places.

Ecoles
Pour favoriser l’inclusion, nous avons construit à la maternelle une rampe d’accès, proposé des 
formations autour du handicap aux agents territoriaux des écoles (ATSEM). De plus, la collectivité 
a fait l’acquisition d’équipements adaptés. 

Pour rééquilibrer le soutien financier aux écoles nous avons choisi de verser une contribution à la 
coopérative scolaire identique pour chaque enfant scolarisé au Tholonet, qu’il soit en maternelle 
ou en élémentaire. De la même manière, une contribution est également versée pour l’achat de 
fournitures pour les élèves.

Bien apprendre : depuis deux ans, en plus de rencontres 
informelles et de ma présence mensuelle à la cantine, 
nous avons été présents à tous les conseils d’école et nous 
travaillons main dans la main avec l’équipe éducative pour 
améliorer continuellement les conditions d’accueil des 
enfants et faciliter les apprentissages. Nous nous sommes 
engagés dans la modernisation des équipements en 
renouvellant le parc informatique et toutes les les classes 
ont été équipées d’un tableau numérique.

Bien jouer ensemble à l’extérieur : nous avons réalisé cet 
été le traçage de plusieurs jeux de cours et la nouvelle 
couverture de la cour intérieure permet aux enfants 
d’avoir plus d’espaces en extérieur à l’ombre.

Bien manger : nous avons élaboré un cahier des charges 
exigeant 100% de fruits et légumes bio, l’utilisation de 
protéines labellisées et de pains de qualité produits 
en circuit court. Un fruit de saison, local et bio est servi 
chaque jour à chaque élève.

Nous sommes également engagés dans l’accélération de la sécurisation des locaux : visiophones 
et restructuration de toutes les restanques (300 m2) de la cour arrière de l’école élémentaire.

En nous appuyant sur un diagnostique, nous visons un confort chaud/froid au sein des locaux 
tout en faisant des économies énergétiques.
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En 2023, le conseil municipal a entériné la 
fusion des deux écoles, décidée par le directeur 
académique de l’éducation nationale et 
consécutive à une direction unique des deux 
écoles mise en place en septembre 2022 par 
l’éducation nationale. 
Les projets des écoles deviennent les projets 
de l’école primaire Jean Vincent.

Avec l’embauche d’un nouveau responsable 
du service éducation, le service périscolaire 
a été restructuré afin de proposer une 
alternance d’activités éducatives et d’études 
surveillées tout en respectant le rythme et les 
besoins des enfants. 
Le portail famille a été paramétré afin 
de permettre aux parents d’inscrire ou 
de désinscrire leur enfant sur les temps 
périscolaires. Le service a ainsi une vision 
précise des effectifs susceptibles d’être pris 
en charge dans ces activités éducatives de 
qualité. 
Dans un contexte d’inflation et pour 
accompagner les familles ayant les deux 
quotients familiaux les plus bas de notre grille 
tarifaire, nous avons fait le choix de diminuer 
le forfait périscolaire.

Le Projet Educatif De Territoire étant périmé 
depuis 2017, une mise à jour s’engage 
dès septembre, avec l’accompagnement 
de la Ligue de l’Enseignement Laïque. 
Conformément à l’ADN de notre équipe, nous 
avons choisi une méthode participative. 
Les acteurs de l’enfance seront donc 
sollicités pour participer à des ateliers de co-
construction. 

Ce projet est à l’image des valeurs que 
nous souhaitons défendre, nous élus, ainsi 
que la communauté éducative à l’égard 
de nos enfants et de leur avenir, afin qu’ils 
deviennent des citoyens épanouis, en bonne 
santé, engagés et responsables.
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Ados / jeunes 
Pour capter ce public il faut renforcer le lien avec l’école et particulièrement avec le service 
périscolaire pour préparer nos futurs citoyens, bénévoles et volontaires et renforcer leur esprit 
civique.

Nous organisons régulièrement des évènements festifs et conviviaux pour générer des 
interactions intergénérationnelles (e-sport, animations sociales…).

L’espace jeunes va changer de statut afin de régulariser un fonctionnement mixte. Nous allons 
le municipaliser dès 2024 pour accélérer nos services en direction de ce public.

Nous avons mis en place cette année le Bafa citoyen pour favoriser la formation de 2 jeunes du 
Tholonet vers l’animation socioculturelle. Ils se sont formés au CLSH, à l’espace jeunes cet été et 
vont poursuivre leur stage « spécialisé » à l’automne.

Un service des sports rattachés au service éducation et en lien avec l’élu aux sports a été créé.
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Quels sont les principaux chantiers à venir ?
Aires de jeux publiques :
• Nous souhaitons remplacer l’aire de jeux désuète de Capdeville, en concertation avec les 
usagers par le biais d’un questionnaire,
• L’aire de jeux du pont des chandelles devra être accessible pour les enfants en situation de 
handicap, 

Nous allons également travailler sur la désimperméabilisation et la végétalisation des cours 
d’école et sur la sécurisation des parkings et des abords des écoles avec l’appui de la prévention 
routière.

Je développe aussi les politiques pour les seniors dans le cadre du CCAS où je siège, en 
collaboration étroite avec Gilles Pivot, le vice-président. Je me réjouis des nombreux nouveaux 
ateliers gratuits proposés par le CCAS à Duby et au Pavillon. Notre politique communale vise à 
assurer le «bien vieilir» au village.

Souhaitez-vous ajouter quelque chose ?
Pour finir mon entretien, je remercie les agents de tous les services de la collectivité qui ont tout 
de suite saisi les enjeux et la clairvoyance de nos actions et qui ont mis toute leur énergie depuis 
trois ans et demi pour le bien être des enfants du Tholonet. 

Merci également à toute l'équipe municipale pour son soutien, son implication, sa confiance et 
son engagement au service des familles de notre commune.  
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PORTRAIT

Caroline, quelles ont été vos motivations pour postuler comme Directrice Générale 
des Services au Tholonet ?

En premier lieu, la volonté de découvrir un nouveau territoire. Je me suis rapprochée 
du Tholonet, commune à taille humaine où mes actions en tant que Directrice 
Générale des Services pouvaient avoir un sens et une traduction concrète.  
Les projets du mandat m’ont été présentés par le Maire et son adjointe Mme Facchini. Ces projets 
reflétaient l’ambition forte et motivante de l’équipe municipale.

La commune a beaucoup de potentiel, elle dispose d’un environnement naturel et 
d’infrastructures publiques remarquables et d’un service public de qualité.
Ce contexte global me permet d’occuper une fonction composée de projets et de proximité.

Juriste de formation, spécialisée en 
ressources humaines et droit du 
travail, Caroline a intégré la fonction 
publique en 1991. 

Son parcours professionnel 
riche l’a conduite à occuper des 
postes de Directrice Générale 
Adjointe à Aubagne - commune 
de plus de 47.000 habitants et 
au Pays d’Aubagne et de l’Etoile 
- intercommunalité de 100.000 
habitants.

Elle rejoint la commune du 
Tholonet en tant que Directrice 
Générale des Services en février 

2022.

Caroline Kieffer, 
Directrice Générale des Services
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Quelles ont été vos premières impressions ?
J’ai la chance d’avoir trouvé en arrivant une petite équipe de 33 professionnels compétents et 
motivés sur lesquels je peux compter. Je les appelle les « couteaux suisses » ! Ce que nous devons 
être dans une commune petite en nombre d’habitants et en taille, mais qui offre les services 
d’une grande commune : École, crèche et centre aéré associatifs, espace jeunes, service des 
sports, service technique, bibliothèque, police municipale, festivités, Centre Communal d’Action 
Sociale, état civil, cimetière et les divers services fonctionnels d’une collectivité (urbanisme, 
ressources humaines, finances, communication …).

Conformément à ce qui m’a été présenté, les projets sont nombreux et l’équipe municipale 
génère de l’action, des projets et de la modernité.
 
Avez-vous mis en place une nouvelle organisation ?
Pas vraiment, mais plutôt une autre manière de travailler. J’ai instauré des comités de directions 
réguliers et des points hebdomadaires avec les chefs de service. 
Le contenu de la plupart des postes a été revisité, des missions ont été redéployées ou créées et 
les agents sont montés en compétence et en polyvalence. 

Un service des sports a été créé, nous avons mis en place un processus de suivi des demandes 
des habitants, modernisé l’affichage légal et ouvert d’autres supports de communication 
(instagram, bornes tactiles d’information). 

J’accorde une grande importance à la relation aux habitants et à la qualité de leur accueil.

Quels sont les projets dans lesquels vous êtes impliquée ?
De par ma fonction, tous ! Il est impossible d’en faire une liste exhaustive. 

Pour vous donner une idée, on pourrait évoquer les travaux dans l’école et à ses abords (voilages 
afin de préserver les enfants de la chaleur, traçage de jeux de cour, réhabilitation des restanques et 
de l’amphithéâtre), la requalification de l’Espace Duby et de la place du marché, la végétalisation 
des espaces (rond-point Eperon Saint Jacques, école, Parc sportif avec la préservation des 
végétaux lors de l’installation du Padel - plan de végétalisation de la commune à venir  ..), le 
développement des installations et des animations sportives (city stade, padel, e-sport, stages 
multisports) qui nous a permis d’obtenir les labels “Terre de jeux 2024” et “Ville active et sportive” 
et de nouvelles offres pour les séniors. 

Concernant la démocratie locale, nous multiplions les actions (point d’étape du mandat, accueil 
des nouveaux arrivants, vœux du Maire, permanence des élus, commission extra-municipale). 

Sur l’école, nous avons réorganisé lors de cette rentrée le service périscolaire et mettons à jour 
le Projet Educatif de Territoire. Ce dernier pose le cadre, notamment, des activités proposées 
pendant le temps périscolaire aux jeunes scolarisés dans notre groupe scolaire. 

La culture quant à elle est en plein essor sur la commune depuis deux ans et propose toujours 
plus d’événements adaptés à tous.

Ce sont autant de projets répondant aux orientations de l’équipe municipale mises en 
œuvre par les agents que je pilote, coordonne et anime avec enthousiasme.
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ACTUS
FINANCES

Budget primitif 2023 

COMPRENDRE SA TAXE FONCIÈRE : 
Cependant, et indépendamment du gel du taux d’imposition voté par la commune, le montant 
de la taxe foncière a augmenté cette année pour plusieurs raisons :

- Au niveau national, l’Etat a décidé d’augmenter la base imposable de 7,1%,
- La taxe sur les ordures ménagères a augmenté,
- La taxe intercommunale a également augmenté,
- Enfin, la taxe Gemapi (Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention des Inondations) est 
aussi en augmentation.

LES PRINCIPAUX INVESTISSEMENTS EN 2023 : 
- Poursuite des investissements et remplacement des points lumineux énergivores,
- Rénovation du parc d’éclairage public,
- Acquisition des nouvelles illuminations de fin d’année,
- Création d’un terrain de padel,
- Equipement terrain de foot : vestiaires et bancs de touche,
- Extension de l’espace de tir pour le panier de basket au citystade
- Réaménagement de la montée de l’eperon Saint Jacques,
- Modernisation du parc de bornes à incendie,
- Divers travaux dans l’école visant notamment la diminution des îlots de chaleur, 
- Adaptation des aires de jeux.

Fonctionnement

3,9 
millions
d’euros

Investissement

3,1 
millions
d’euros

Cette année encore et conformément à son engagement, la 
majorité municipale n’a pas augmenté les impôts communaux. 

Budget du 
Tholonet

7
millions
d’euros
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Le groupement de gendarmerie 
départementale des Bouches du Rhône a 
réalisé un diagnostic de sûreté en octobre 
2021 et proposé un projet d’installation de 
la vidéoprotection sur notre commune. 

La majorité municipale n’ayant pas porté 
ce projet dans son programme électoral 
en 2020, il a semblé nécessaire de recueillir 
l’avis de la population afin d’alimenter la 
réflexion des élus sur ce sujet.

DÉMOCRATIE LOCALE

Une consultation citoyenne prévue cet automne concernant la 
mise en place ou non d’un système de vidéoprotection

Qu’est-ce que la vidéoprotection ?
C’est un système qui filme la voie publique et les lieux ouverts au public (à la différence de la 
vidéosurveillance qui filme des lieux privés ou des lieux de travail non ouverts au public). 

Quel serait le plan de déploiement des caméras ?
L’objectif de ce dispositif de vidéoprotection est de pouvoir visualiser l’ensemble des entrées 
routières sur la commune. Une vingtaine de caméras seront placées sur 9 points identifiés par 
la gendarmerie et la mairie. L’ajout de ces caméras permettrait aux forces de l’ordre de créer un 
maillage sur les différentes voies d’accès et d’obtenir des éléments d’identification en cas de 
délit. 

Comment seraient traitées les données ?
Les images des caméras seront stockées dans un lieu sécurisé et détruites dans un délai 
maximum de 30 jours.
Seuls les gendarmes pourront avoir accès aux enregistrements sur réquisition.

Ce dispositif obligerait la commune à consacrer d’importants moyens financiers pour son 
installation et son entretien.
Coût global approximatif de l’installation : 350 000 euros 
Coût d’entretien annuel : 10 000 euros
Les enregistrements de vidéoprotection contribuent à la résolution d’enquêtes judiciaires en 
apportant des indices ou des preuves, mais dans des proportions particulièrement ténues 
(environ 1% des enquêtes étudiées, évaluation de la contribution de la vidéoprotection Centre de 
Recherche de l’Ecole des Officiers de la Gendarmerie Nationale - Septembre 2021).

Une consultation citoyenne est prévue le 2 décembre de 9h à 13h
Les habitants de la commune, inscrits sur les listes électorales, seront invités à s’exprimer sur 
la possibilité de déploiement du système de vidéoprotection dans le cadre d’un vote. Il s’agira 
de répondre à la question : «êtes-vous favorable à ce que la commune investisse dans des 
équipements de vidéo protection au Tholonet ?»
Le bureau de vote se tiendra dans la salle Ferrat.
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Point d’étape de la Municipalité
Les élus ont pu présenter, le 23 juin, sous forme d’ateliers, les orientations municipales et les 
réalisations relevant de leur délégation dans les domaines de l’aménagement et de l’urbanisme, 
du sport, de la sécurité, des finances, de la culture, de l’enfance et la jeunesse, de l’environnement 
et de l’action sociale.

Quelques temps forts à retenir : la réalisation du city stade et du court de Padel, la sécurisation 
du carrefour du Cagnard, la mise à disposition d’un local pour un médecin, la concertation sur 
le réaménagement de la place du marché, les animations festives (fête du village, Festival les 
Musicales de la Route Cezanne)

Nouveaux arrivants 
Lors de cette rencontre, qui a permis aux citoyens de dialoguer avec les élus, une invitation 
particulière avait été adressée aux nouveaux habitants de la commune. Les personnes arrivées 
récemment au Tholonet ont ainsi pu faire connaissance avec le maire, les membres de l’équipe 
municipale et les agents de la commune, s’informer des services et des outils de communication 
mis à leur disposition et découvrir les différents espaces d’animations et de loisirs dont ils peuvent 
bénéficier. 
Il leur a été présenté les temps de fêtes et de convivialité qui ponctuent la vie du village tout au 
long de l’année.
Un livret d’accueil a été réalisé pour cette occasion. Celui-ci récapitule l’ensemble des informations 
relatives à la commune et devrait être très utile à tous les nouveaux arrivants.
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Journée de sensibilisation à la citoyenneté européenne
A un an des élections européennes, la commune a souhaité se mobiliser pour faire de l’Union 
européenne une réalité pour les jeunes du Tholonet. 

Une journée de sensibilisation à la citoyenneté européenne a été organisée le mardi 11 juillet 
avec « Les Jeunes Européens - France ». Une association qui rassemble des jeunes agissant pour 
une Europe plus démocratique et proche de ses citoyens. 

C’est dans le cadre du projet pédagogique des Jeunes Européens, Europe En Vacances, qui vise 
à aller à la rencontre des jeunes et de leur famille sur leurs lieux de vacances, que les membres 
de l’association ont animé plusieurs temps de découverte de l’Europe sur la commune. 

Cette journée est le fruit d’un travail étroit entre Les Jeunes Européens - France, la commune 
et le Club Jeune. Elle a été co-construite par ces trois parties prenantes, pour lesquelles il était 
important d’agir pour faire des jeunes du Tholonet des citoyens européens actifs, conscients de 
leurs droits, de leurs opportunités et de l’impact de l’Union européenne sur leur quotidien. 

Des olympiades européennes, mêlant activités sportives et animations ludiques sur l’Europe, 
ont été organisées durant la matinée avec le Club Jeune et le Club de Tennis. 

Une quarantaine de jeunes de la commune ont pu découvrir l’Union Européenne à travers ses 
institutions, son histoire, sa gastronomie ou encore ses valeurs. L’implication des jeunes a été 
saluée par la remise d’un diplôme signé par le maire du Tholonet et le président des Jeunes 
Européens - France. 

Un temps ouvert à toutes et tous a été organisé l’après-midi, sur la prairie des Infernets. Divers 
ateliers ludiques et participatifs y étaient animés et permettaient aux petits et aux grands de 
venir tester leurs connaissances sur l’Europe.

L’événement qui a rassemblé une centaine de participants s’est conclu par un goûter aux saveurs 
européennes.
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La commission extra-municipale composée 
d’une dizaine d’élus et de citoyens s’est 
constituée afin de mettre en valeur le 
patrimoine et l’histoire du village. 

Vingt panneaux seront disposés sur des 
bâtiments, des lieux ou des espaces 
emblématiques de la commune. 

Du Moulin Cézanne au domaine de 
Capdeville, en passant par l’Église, le 
Boulodrome, le Château, les Artauds 
ou encore la mythique Nationale 7, ils 
permettront au promeneur de découvrir 
quelques éléments de l’identité 
du Tholonet, une anecdote parfois 
savoureuse, et ces photos en noir et blanc 
qui évoquent un temps disparu.

TRAVAUX - PATRIMOINE

Un sentier patrimonial construit avec les habitants 

Des bornes interactives à votre disposition
La commune du Tholonet vient de franchir une étape importante dans sa transition numérique 
et dans la modernisation de ses services. 

En effet, quatre bornes tactiles seront installées dans le village : au parking des Infernets, dans la 
mairie, dans le Pavillon Sainte-Victoire et à l’extérieur de la salle Ferrat, offrant ainsi aux habitants 
un accès simplifié et rapide aux informations municipales.

La documentation légale (arrêtés, actes d’état civil et d’urbanisme, documents en lien avec les 
séances du conseil municipal…) y sera disponible 7 jours sur 7, 24 heures sur 24 et sans restriction 
d’espace. 

Les bornes interactives permettront également de naviguer sur le site de la commune du 
Tholonet ou encore sur celui du Grand Site Concors Sainte-Victoire et d’en consulter toutes les 
pages, en plus de garantir une visibilité en temps réel des informations relatives à la vie de la 
commune (agenda culturel, festivités, actualités, travaux).

D’autre part, les randonneurs auront la possibilité d’y consulter la carte d’accès aux massifs en 
période estivale ainsi que les différents itinéraires balisés.

Les quatre bornes tactiles ont été pensées pour être faciles d’utilisation, même pour les personnes 
qui ne sont pas familières des technologies. 

Elles seront accessibles aux personnes atteintes de handicap moteur et une fonctionnalité 
permet de s’envoyer directement par mail les documents consultés.

L’inauguration du Sentier patrimonial et la pose des premières plaques se sont déroulées dans 
le cadre des Journées du Patrimoine le samedi 16 septembre.
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Remaniement du cadastre de la commune

Le cadastre du Tholonet date de 1951. La précision des documents anciens est insuffisante et 
leur lecture malaisée, c’est pourquoi la plupart des communes des Bouches du Rhône ont déjà 
réalisé ces opérations. C’est la Brigade Nationale d’Intervention Cadastrale (BNIC) qui déploie 
des experts géomètres assermentés sur une large partie de notre village (essentiellement les 
zones denses).

Vous êtes susceptibles de recevoir un courrier ou d’avoir la visite des agents-géomètres entre 
septembre et mai. La remontée dans les bases des parcelles remaniées se fera après une enquête 
publique, au deuxième semestre 2024.

Une nouvelle fontaine au Boulodrome
C’est en contre haut des terrains de 
pétanque municipaux que coule 
désormais la nouvelle fontaine. C’était 
un projet souhaité par de nombreux 
habitants et qui faisait partie des 
engagements de campagne de l’équipe 
municipale.

A la recherche d’un modèle ancien, 
Géraldine Gilbert, adjointe à la culture a 
été avisée par Dominique et Max Martini 
qu’un artiste-peintre souhaitait faire un 
don à la commune. A son décès en mars 
2022, Raya Sorkine a voulu transmettre la 
fontaine qui ornait son jardin à Carpentras 
à la commune qui abrite les paysages du 
maître, Paul Cezanne. 

Né en 1936 à Paris, il s’était installé en 
Provence depuis les années 1970. Peintre 
mondialement connu, ses toiles à 
l’imaginaire coloré et burlesque évoquent 
l’enfance, la Commedia dell’Arte, la fête 
et la musique. 

C’est en compagnie de Manou Sorkine 
que M. le Maire et Géraldine ont dévoilé 
le 3 septembre la plaque en laiton. Celle-
ci est gravée d’une citation chère au 
peintre :
« Je ne connais ni mes yeux, ni mes mains. 
Ils obéissent au secret de mon âme».
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Sécurisation des abords de l’école 

Des travaux ont été entrepris sur la route du Cagnard, apportant des améliorations significatives 
à la circulation dans la zone. La phase 1 de ce projet a été réalisée il y a neuf mois avec succès, 
marquant une étape cruciale dans la sécurisation des abords de l’école.

Au cours de cette première phase, un giratoire a été aménagé, améliorant ainsi la fluidité de 
la circulation et offrant une solution efficace pour les usagers. En parallèle, des travaux ont été 
entrepris sur la montée de l’Éperon Saint Jacques. En prime, cela a permis la création de quelques 
places de stationnement supplémentaires, soulageant ainsi les contraintes de stationnement 
dans cette zone.

La deuxième phase des travaux est sur le point de débuter. Durant deux mois, des travaux de 
voirie seront entrepris, mettant l’accent sur le développement du cheminement piéton/vélo.
L’objectif principal de cette phase est de créer une voie spécifiquement dédiée aux piétons 
et aux cyclistes, les séparant ainsi de la circulation automobile. Cette voie sera aménagée en 
stabilisé, garantissant une expérience de déplacement agréable et sécurisée pour ces usager.

Une attention particulière sera également portée à l’entrée d’agglomération, visant à créer un 
environnement apaisé et sécurisé pour les usagers de la route. Cela se traduira notamment 
par un ralentissement des véhicules aux abords du chemin communal de Chanteperdrix, du 
Pavillon Sainte Victoire et de l’école.
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ACTION SOCIALE

Le CCAS propose de nouveaux ateliers à destination des aînés 

Canicule
Dans le cadre du plan canicule, le CCAS a maintenu un lien étroit avec les aînés de notre commune 
tout au long de l’été et s’est appliqué à rappeler les précautions essentielles pour se protéger des 
effets de la chaleur. Caroline, Agnès, Carole, sont restées en contact régulier avec les plus isolés 
inscrits sur le Registre des personnes vulnérables.

Grande nouveauté pour cette rentrée : en partenariat avec l’ASEPT-PACA (Association de Santé 
d’Éducation et de Prévention sur les Territoires), le CCAS propose une série d’ateliers thématiques 
pour permettre aux personnes retraitées d’appréhender au mieux cette évolution naturelle et 
progressive de la vie. Pour cette première année, 5 ateliers ont été retenus : travailler sa mémoire, 
faire l’expérience du bien-être par la sophrologie, maîtriser les clés du numérique, Pilate et 
Théâtre.

A l’occasion de la Semaine Bleue, la conférence publique «VIEILLIR ET ALORS ?» ouvrira cette 
nouvelle programmation le jeudi 5 octobre, de 14 heures à 16 heures, Salle Pezet à Palette. 
Renseignements et inscription auprès du CCAS.

Conseil d’Administration du CCAS
Le 28 juin 2023, Gilles Pivot, conseiller municipal, a été élu à la vice-présidence du Conseil 
d’Administration du CCAS.

Aidants Connect
Le CCAS est heureux d’accueillir les habitants du Tholonet en diffi culté 
face aux démarches administratives en ligne.

Cet accueil s’organise sur rendez-vous au 04 42 66 93 62.

Avec la rentrée, le sport gratuit 
pour adultes reprend ses 
activités hebdomadaires :

• La marche douce le lundi 
de 14 heures à 15 heures, 
accompagnée par Jonathan,

• La gymnastique douce le 
mardi de 9 heures 15 à 10 heures 
30 avec M. Paul Royet.

Un atelier créatif permet aux débutants 
comme aux artistes confi rmés de 
s’exprimer par la magie de l’aquarelle 
et de l’encre de Chine, et de créer avec 
Alessandro des œuvres « bavardes et 
élégantes ». 

Les ateliers sont gratuits et auront lieu 
jusqu’au 19 décembre tous les mardis, de 
14h à 16h à l’espace Duby.
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ENVIRONNEMENT ET CADRE DE VIE

Réaménagement de la place du marché

Réhabilitation de l’espace Duby

La commune a sollicité le CAUE 13 (Cabinet d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement) 
pour mener une réflexion sur la requalification des espaces publics de Palette et 
particulièrement la place du marché. 

Les habitants ont été sollicités afin que les usages et le fonctionnement de la place puissent être 
travaillés de manière partagée et collective.

Le cabinet VERDI a été choisi après une mise en concurrence pour accompagner la commune 
dans la réhabilitation de l’espace Duby en tant qu’Assistance Maitrise d’Ouvrage (AMO).

Début septembre, la société VERDI a rencontré le comité de pilotage du projet composé d’élus 
pour une première visite des lieux. 

Les utilisateurs (associations et services municipaux) de cet espace municipal sont intégrés à la 
réflexion dans le cadre de la définition des besoins.

Un état des lieux a été réalisé en 
commun et différents scénarii ont 
pu être envisagés.

A ce stade, la commune lance 
prochainement son marché de 
maîtrise d’œuvre. Ce dernier 
formalisera l’esquisse qui préf igurera 
la future place du marché.
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L’équipe municipale s’est engagée dans une démarche 
d’accompagnement pour la préservation de la santé humaine 
en agissant sur le volet santé environnementale.

Parmi nos objectifs, on note en particulier la lutte contre 
l’ambroisie afin d’interrompre son cycle de développement et 
éviter la dispersion de pollen et la production de graines.

Cette plante exotique, invasive, envahissante, particulièrement 
allergisante, nuisible à la santé humaine (Art. D1338-1 du code 
de la santé publique) mérite toute notre attention afin de 
diminuer son extension. En effet son pollen très allergisant 
peut provoquer des rhinites, conjonctivites, trachéites, voire 
entraîner une aggravation de l’asthme
C’est un enjeu de santé publique qui requiert l’implication de 

Plantes invasives : les ambroisies

Convention « 30 millions d’amis » - la commune s’engage pour la 
stérilisation des chats sauvages

La commune a souhaité se rapprocher de 
la Fondation 30 Millions d’Amis en raison 
de son expertise reconnue et de son 
savoir-faire en matière de régulation et de 
gestion des populations de chats libres.

La convention soumise au conseil 
municipal encadre la mise en place d’une 
action visant à maîtriser les populations de 
chats libres sans propriétaire.

Elle concerne uniquement les chats 
sauvages libres qui doivent être relâchés 
sur leur lieu de trappage après leur 
stérilisation et leur identification et permet 
la participation financière de la Fondation 
30 Millions d’Amis à hauteur de 50%.

La mairie recherche actuellement des 
bénévoles pour repérer les chats libres 
et les amener chez le vétérinaire pour 
stérilisation.

Informations et inscriptions :
04 42 66 76 32

tous et toutes. Vous trouverez des informations indispensables pour faire connaissance avec cette plante 
et apprendre à la reconnaître, mais également toutes les informations nécessaires pour la signaler et la 
géolocaliser si vous la rencontrez lors de vos balades sur le site internet d’Atlasanté : https://signalement-
ambroisie.atlasante.fr

Les signalements peuvent également être effectués sur une application mobile : Signalement Ambroisie, 
ou par mail à contact@signalement-ambroisie.fr

Votre signalement sera communiqué au référent concerné qui engagera les actions nécessaires à 
l’élimination des plants.
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SPORTS

Terrain de Padel : un nouvel équipement sportif bientôt accessible
Le Padel, mélange subtil de tennis et de squash, 
est un sport accessible à tous, favorisant la 
convivialité et l’exercice physique. 

En investissant dans ce projet, la municipalité 
souhaite continuer à promouvoir un mode de vie 
actif et social au sein de la commune et répond 
à une demande croissante de nos citoyens en 
matière d’activités sportives et de loisirs.

Lors de la planification de l’installation de ce 
terrain de Padel, la mairie a pris des mesures 
rigoureuses pour minimiser son impact sur la 
nature environnante : 
• Le terrain a été conçu de manière à s’intégrer 
au mieux dans le cadre naturel du Tholonet et 
les matériaux utilisés ont été sélectionnés pour 
leur durabilité et leur capacité à se fondre dans 
l’environnement environnant. 
• La haie de troènes et l’arbre qui ont dû être 
déplacés pour faire place au terrain ont été 
replantés avec succès en périphérie de ce 
dernier.
• L’éclairage du terrain a été pensé de manière 
à minimiser la pollution lumineuse et la 
consommation d’énergie. Des lumières LED 
écoénergétiques ont été installées, garantissant 
un impact réduit sur la faune nocturne et une 
gestion responsable des ressources.

La Municipalité rappelle que des créneaux sur les courts de terrain de tennis sont actuellement 
réservables sur le site internet https://tenup.fft.fr/
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Parc des sports
Cet été ont été effectués des travaux d’extension de la surface de tir du panier de basket extérieur 
du city stade, un vestiaire supplémentaire a été créé au foot pour accueillir les jeunes et des 
bancs de touche on été installés.

Nouveauté pour cette année : le nouveau service des sports lance « Les mercredis du City » avec 
Jonathan.

Il s’agit d’animations sportives gratuites pour les enfants et les adolescents de la commune. 
Elles auront lieu au city stade un mercredi par mois, de 14 heures à 16 heures , et permettront au 
participants de venir découvrir de nouvelles activités sportives.

Les premières sessions sont déjà ouvertes aux inscriptions :
• Mercredi 27 septembre : hand ball et basket
• Mercredi 11 octobre : volley ball et tennis ballon
• Mercredi 8 novembre : hockey et ultimate frisbee
• Mercredi mercredi 6 décembre : badminton et tennis

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter le service des sports au 06 32 10 25 56.
Les inscriptions se font par envoi de la fiche sanitaire (https://letholonet.fr/les-mercredis-du-city) 
à l’adresse mail de Jonathan : delesne.tholonet@orange.fr
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Ce label gratifie les communes proposant le plus large éventail d’activités physiques et sportives 
innovantes et accessibles à tous et a été remis à Maxime Vitalis, Adjoint au sport, à Dijon.

La mise à l’honneur et le soutien des associations sportives, les structures municipales existantes 
(parc des sports, terrains de tennis, city stade, terrain de padel), le Pavillon Sainte-Victoire abritant 
17 activités sportives, les compétitions internationales (Ironman), l’environnement naturel, les 
animations sport santé proposées par le CCAS et l’engagement pour le handisport ont permis à 
la commune d’être lauréate cette année.

Le label Ville Active et Sportive 
vient donc s’ajouter au label 

Terre de Jeux 2024 déjà 
obtenu en 2023 dans le cadre 
des Jeux Olympiques 2024.

Maxime Vitalis, adjoint délégué aux Sports, lors de la remise du label à Dijon

Le Tholonet, de nouveau récompensé pour sa politique sportive 
volontariste
Le 24 août 2023, le Conseil National des Villes Actives et Sportives (CNVAS), sous l’égide du 
Ministère des Sports, a décidé d’accorder le label Ville Active et Sportive 1 Laurier à la commune 
du Tholonet pour une durée de trois ans.

Cette distinction récompense les actions menées par la Municipalité depuis 2020 dans le 
domaine du sport et la commune se voit reconnue pour sa politique sportive particulièrement 
volontariste. 
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Les sportifs du Tholonet à l’honneur 
La Municipalité souhaite mettre à l’honneur trois sportifs parmi ses habitants. 
Yoan Nicolas, Louis Minne et Anthony Riviere ont relevé le défi de l’Ironman cette année, portant 
haut les couleurs de notre commune au cours de cet événement d’ampleur. 

Nous les applaudissons chaleureusement pour leur détermination, leur persévérance et leur 
esprit sportif.

A souligner pour la saison 2022/2023, le tournoi de la coupe de clôture de fin de saison remporté 
par les U17 du Football Club du Tholonet face à Cabries Calas en finale. 

Six équipes se sont affrontées dans un bon esprit d’équipe face à un public nombreux et 
enthousiaste. L’équipe est montée pour cette nouvelle saison en U17 D1. 

Bravo à tous.
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SÉCURITÉ
Une actualisation de l’adressage du Tholonet nécessaire

Pourquoi un adressage normé et effi cace est indispensable ?
Comme l’équipe municipale s’y était engagée, un audit de 
l’adressage a été réalisé en partenariat avec la Poste. 

Celui-ci a fait apparaître de nombreuses anomalies dans les 
adresses (mauvaise numérotation, absence de noms de voie, 
noms prêtant à confusion...). 

Ces anomalies ont des conséquences concrètes. Elles peuvent 
perturber le temps d’arrivée des secours ou de la gendarmerie et 
ne permettent pas un bon acheminement des colis ou courriers.

Permanence de la gendarmerie : accueil de proximité

Les gendarmes tiendront une permanence les 7 et 18 
octobre à l’Espace Duby. Les dates des prochains mois seront 
communiqués progressivement.

Cette permanence proposera un accueil identique aux 
services habituels des gendarmeries et permettra de recueillir 
les plaintes et de renseigner toute personne s’y présentant.

Horaires de la permanence : 
De 8h30 à 11h30 et de 14h30 à 17h30

Qu’est-ce que l’adressage ?
La réalisation d’un plan d’adressage est légalement obligatoire pour toutes les communes et a 
pour objectif la défi nition d’adresses normées pour l’ensemble des voies de la commune, qui se 
voient attribuer une dénomination, et des bâtis qui y sont situés, référencés par un numéro. 

A quoi sert un adressage bien réalisé ?
Il s’agit d’un élément essentiel pour le bon fonctionnement de nombreux services, qu’ils 
concernent les citoyens (pompiers, médecins, police municipale, prestations à domicile, 
gendarmerie…), les entreprises (fournisseurs d’énergie, services GPS…) ou encore les 
collectivités (recensement, gestion des déchets, de l’eau et de l’assainissement).

Une fois le plan d’adressage actualisé et certifi é, celui-ci sera intégré dans la base des adresses 
nationales et permettra ainsi une géolocalisation précise de chaque adresse de notre village. 

Les travaux devraient être terminés dans le courant du premier semestre 2024.

Déménagement de la Police Municipale 
Nous sommes ravis d'annoncer le déménagement de la Police Municipale vers une position 
plus centrale et plus proche des commerces : à côté de La Poste à Palette. Cette initiative vise à 
renforcer la proximité entre les agents et les habitants de la commune

En déménageant les locaux au centre de Palette, nous assurons de plus une réponse plus rapide 
et effi cace en cas de besoin. 

Cette démarche réaffi rme notre engagement envers la sécurité et le bien-être de tous les 
habitants, tout en favorisant une relation de confi ance et de coopération entre la police et la 
population. 
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Prévention des risques

Le vendredi 30 juin 2023, la préfecture des Bouches-du-
Rhône a organisé un exercice de sécurité civile. 

Cet exercice simulait, à partir d’un scénario inconnu des 
participants et dans des conditions les plus proches de la 
réalité possible, la rupture du barrage de Bimont (commune 
de Saint-Marc-Jaumegarde), suite à une crue exceptionnelle.

L’objectif était de tester les dispositions du plan particulier 
d’intervention (PPI).

Au cours de cet exercice, le Plan Communal de Sauvegarde 
(PCS) a été déclenché et le poste de commandement 
communal s’est activé autour de 5 cellules : cellule 
communication, cellule soutien aux populations, cellule 
logistique, cellule sécurité et direction.

Exercice rupture du barrage Bimont

Retour d’expérience 

La Municipalité souhaite rappeler l’importance de la 
plateforme Cédralis. 

Elle permet à la commune d’alerter, de mobiliser, d’informer et de partager des informations 
avec les citoyens avant et pendant toute la crise en envoyant des SMS ou des messages pré-
enregistrés. 
L’inscription sur la plateforme doit être effectuée individuellement par chaque habitant de la 
commune sur le lien suivant : https://www.viappel.eu/inscriptionEnLigne/inscriptionEnLigne.
action?compteId=251

Le système national d’alerte à la population FR-Alert doit être amélioré pour certains modèles 
de téléphones.

L’évacuation de l’école s’est parfaitement bien déroulée, en lien avec le personnel de l’Education 
Nationale

Globalement, l’exercice s’est déroulé de manière coordonnée et a été joué avec sérieux par 
l’ensemble des acteurs et partenaires de la commune.
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Saison des feux de forêt 2023 : une vigilance rapprochée
Engagement des bénévoles : patrouilles et présence sur les événements

L’équipe du CCFF (Comité Communal des Feux de Forêt) composée d’une vingtaine de bénévoles 
a veillé à la protection incendie de notre territoire durant tout l’été. Ces volontaires ont effectué 
pour cette saison 2023 pas moins de cinquante patrouilles, totalisant ainsi cent cinquante heures 
de surveillance active sur le terrain. 

Les patrouilles sont essentielles à la détection précoce des départs de feu et les membres du 
Comité peuvent aussi être appelés à intervenir rapidement sur des feux naissants en attendant 
l’arrivée des services d’urgence. 
Lors de ces sorties régulières dans les massifs, le CCFF est également allé à la rencontre des 
randonneurs pour effectuer des actions de sensibilisation au risque incendie. Ils dissuadent 
aussi par leur présence les comportements à risque tels que les feux non autorisés, les jets de 
mégots de cigarette ou les activités potentiellement  dangereuses en période à risque.

Le CCFF a, de plus, assuré une présence rassurante et sécurisante sur dix-sept événements 
organisés par la mairie. 

Un immense merci pour leur engagement de la part de la mairie et de ses partenaires.

Renforts et Nouvelles Recrues
En début de saison, notre équipe a eu le 
plaisir d’accueillir trois nouvelles recrues. Leur 
engagement et leur volonté de contribuer à la 
sécurité de notre commune ont renforcé notre 
dispositif de prévention des incendies.

Le CCFF recherche toujours des bénévoles 
pour élargir ses rangs et assurer une présence 
encore plus importante sur la commune. 

Pour rejoindre l’équipe, contactez Gwion 
Meyer:
06 19 88 56 75
meyer.letholonet@gmail.com

Un engagement continu
En dehors la période estivale, principal pic 
d’activité du CCFF, les bénévoles continueront 
d’être présents sur certains événements 
municipaux d’ampleur.
C’est aussi dans la période de octobre à mai 
que l’Association Départementale des Comité 
Communaux des Feux de Forêt propose 
des cycles de formations à destination des 
nouveaux équipiers. Ils y apprenent comment 
fonctionne la Défense des Forêts Contre 
les Incendies (DFCI) dans les Bouches-du-
Rhône, l’utilisation du matériel et des 4x4 
(radio, cartograhpie, conduite et utilisation 
des motopompes).

150h
de patrouille

 17 
événements
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CULTURE ET VIE ASSOCIATIVE

Un été en fête !  
Vous avez été nombreux, très nombreux, aux rendez-vous festifs et gratuits de l’été proposés 
par la mairie avec la danse contemporaine, le ciné plein air, la fête du village, le bal avec DJ, les 
concerts classiques, l’initiation aux danses Latina, de la musique jazz, la scène ouverte, le bal 
populaire avec orchestre, les  jeunes talents de la Roque d’Anthéron…  

Redécouvrez en images cette saison d’été riche en rencontres, en émotions et en partage.

La Compagnie Grenade sur la place du marché

Fête du villageLes jeunes talents de la Roque d’Anthéron

Speclacle pour les enfants Bal populaire

Initiation aux danses latines Les musicales de la Route Cezanne



Au Fil de la Cause #87

32

Programme des activités - saison 2023/2024

La matinée des associations a une fois de plus 
rencontré un énorme succès. 46 associations et clubs 
étaient représentés. 
C’était l’occasion pour tous de découvrir les diverses 
activités sportives, culturelles et de loisirs offertes 
cette nouvelle saison sur le Pavillon Sainte Victoire et 
l’Espace Duby.
Ce temps de rencontre a été suivi d’un apéritif offert 
aux habitants et du traditionnel repas festif au son de 
la fanfare «Putsch street band».
Merci aux associations et aux équipes organisatrices.

La programmation des activités à l’Espace Duby et au Pavillon Sainte-Victoire figurant ci-après, 
réalisée courant septembre est susceptible d’être modifiée en cours d’année.

 
Mina Hongre habite au Tholonet depuis 2015.

Scolarisée à l’école Jean-Vincent de la Grande 
Section au CM2, elle a toujours été passionnée 
par la lecture et emprunte très régulièrement 
romans ou bandes dessinées à la bibliothèque 
municipale.

Félicitée pour ses rédactions en CM2, puis par 
ses professeurs de français au collège de l’Arc de 
Meyran, les confinements de 2020 ont suscité 
chez elle l’envie de s’essayer à l’écriture. 

Une jeune fille prometteuse à l’honneur  

Mina entourée du Président du Jury, M. Maurice Gouiran, et de sa 
professeure de français du collège de l’Arc de Meyran, Mme Audrey 
Sabardeil.

En 6ème, Mme Sabardeil, sa professeure de français, l’encourage à participer à des concours 
de nouvelles. Mina participe en février 2023 à son premier concours : celui organisé par « Les 
Ecrivains en Provence » sur le thème : « On dirait le Sud ».

A l’occasion du salon littéraire du Pays d’Aix qui s’est tenu à Fuveau le 2 septembre 2023, Mina 
remporte, catégories adultes et juniors confondues, le Grand Prix du Jury, présidé par l’écrivain 
Maurice Gouiran. 

C’est la première fois en 35 ans que ce Grand Prix est décerné à un candidat de la catégorie « 
juniors ».

Mina vient d’avoir 13 ans et entre en classe de 4ème. Bravo Mina !
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LUNDI
8h

9h

10h

11h

12h

13h

14h

15h

16h

17h

18h

19h

20h

21h

MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI

LA PROGRAMMATION DU PAVILLON SAINTE VICTOIRE 

DANSE

Contacts
Classique Attitude Danse - Myriam Kamionka
domitille@classique-attitude.com
Danse Contemporaine - Magali Fouque
magali.fouque@orange.fr

Salsa Bachata Zumba - Mercedes Latina
latinomouv@gmail.com

Breakdance Hip Hop - Association Elans
association.elans@gmail.com

12h30 - 13h30
Danse Classique

Classique Attitude

12h30 - 13h30
Danse Classique

Classique Attitude
12h45 - 13h45

Danse Classique
Classique Attitude

16h30 - 17h30
Zumba P/E 3ans

Latino Mouv

17h30 - 18h30
Zumba Enfant 6ans

Latino Mouv

18h30 - 19h30
Zumba 

Latino Mouv

19h30 - 20h30
Salsa Débutant 

Latino Mouv

20h30 - 21h30
Bachata Débutant 

Latino Mouv

10h15 - 11h15
Danse Classique

Classique Attitude

10h15 - 11h15
Danse Classique

Classique Attitude

17h30 - 19h30
Danse Contempo-

raine Enfants
Magali Fouque

20h - 22h
Salsa Bachata

Latino Mouv

13h30 - 15h30
BreakDance 

Hip-Hop
Elans

16h45 - 20h30
Danse Classique

Classique Attitude

9h45 - 12h45
Danse Classique

Classique Attitude

16h45 - 21h15
Danse Classique

Classique Attitude

9h30 - 20h15
Danse 

Classique
Classique 
Attitude
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LUNDI

8h

9h

10h

11h

12h

13h

14h

15h

16h

17h

18h

19h

20h

21h

MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI DIMANCHE

SPORT - BIEN ÊTRE

Contacts

Yin Yang Yoga - Palmyre Lefebvre
lefebvre.palmyre@gmail.com
Association Djemaa
djemaasso@gmail.com
Association R.E.V
paulroyet@orange.fr

Yoga - Marion Bixio
bixiomarion@gmail.com

Académie d’Escrime Tabarant
herve.tabarant@aliceadsl.fr
Association Sportive Sainte Victoire
asso.sainte.victoire@gmail.com

AGV Creps
gymvolontaire-013003@epgv.fr

Mathilde Dijol
mathildedijol@yahoo.fr

Yoga Vinyasa - Association Allure Libre
b_staletti@hotmail.com

8h45 - 9h30
Les Mills Core Pilates

Djemaa

8h45 - 9h30
Renfor. Musculaire

Djemaa

12h30 - 13h15
Les Mills Core 

Pilates
Djemaa

11h30 - 12h30
Pilates

AGV CREPS

9h30 - 10h15
Les Mills Yoga

Djemaa

9h30 - 10h15
Les Mills Yoga

Djemaa

12h30 - 13h15
Body Pump

Djemaa

17h30 - 18h30
Yoga Vinyasa

Allure Libre

9h - 10h15
Yoga

Marion Bixio

9h - 10h15
Yoga

Marion Bixio

10h45 - 12h15
Gym 

Corporelle
R.E.V

12h30 - 
13h30
Gym 

Bien Être
AGV CREPS

12h30 - 
13h30
Gym 

Bien Être
AGV CREPS

17h30 - 19h
Gym Psycho 
Corporelle

R.E.V

19h - 20h
Yin Yang Yoga

Palmyre Lefebvre

12h - 13h
Renfor. Muscu.

AGV CREPS

9h - 12h
Multisport dès 3ans

ASSV

15h30 - 17h30
Escrime

Tabarant

19h30 - 21h30
Escrime

Tabarant
20h - 21h30

Renfor. Muscu.
ASSV

18h30 - 20h
Renfor. Muscu.

ASSV

17h30 - 19h
Fitness

ASSV

9h30 - 12h30
Yin Yang 

Yoga
et Sophro

Octobre, Mars,
Janvier et Juin

Palmyre 
Lefebvre

10h - 11h
Yoga

1 à 2 fois /mois
Mathilde Dijol
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LUNDI
8h

9h

10h

11h

12h

13h

14h

15h

16h

17h

18h

19h

20h

21h

MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI

ARTS MARTIAUX

Contacts
Judo ASPTT
aspttaixjudo@gmail.com

Association Legiteam
nicolas.cecchi@canal-de-provence.com

Association Last Round
lioneldonida@gmail.com

Aïkido ASPTT
jpotdevin.san@gmail.com

Vo Vietnam
vovietnamaix@gmail.com

12h - 13h15
Self Défense

Legiteam

15h - 16h
Aïkido 

Aïkido ASPTT

17h30 - 20h30
Aïkido 

Aïkido ASPTT

17h - 18h15
Self Défense

Legiteam

17h - 18h
Judo 4 à 7ans

Judo ASPTT

9h - 11h
Judo 4 à 6ans

Judo ASPTT

17h - 20h30
Judo

Judo ASPTT

17h - 20h30
Judo

Judo ASPTT

19h - 20h30
Judo +13ans et 

adultes
Judo ASPTT

18h - 19h
Boxe Anglaise 

15 ans et +
Last Round

17h30 - 
18h30

Boxe Anglaise 
6 à 14ans

Last Round
18h30 - 
19h30

Boxe Anglaise 
15 ans et +

Last Round

18h - 19h
Judo 8 à 12ans
Judo ASPTT

19h - 20h30
Vo Vitenam

Vo Vietnam Aix
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LUNDI
8h

9h

10h

11h

12h

13h

14h

15h

16h

17h

18h

19h

20h

21h

MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI SAMEDI

Anathol
contact@anathol.fr

Le Tholonet Accueil
letholonetaccueil@gmail.com

JEUX DE SOCIÉTÉ, SÉNIORS & INFORMATIQUE

13h45 - 18h15
Bridge

Le Tholonet 
Accueil

13h30 - 
16h30

Scrabble
Anathol

9h - 12h
Échecs

Le Tholonet 
Accueil

17h30 - 20h30
Échecs 

Enfants / 
Adultes

Le Tholonet 
Accueil

18h15 - 21h
Tarot

Le Tholonet 
Accueil 

9h - 12h
Échecs 

Le Tholonet 
Accueil

10h - 12h
Jeudi 

Littéraire
1 fois par 

mois
Anathol

18h - 19h30
Club de lecture

3ème jeudi du mois
Le Tholonet 

Accueil

13h45 - 18h
Bridge

Le Tholonet 
Accueil

Contacts

LA PROGRAMMATION DE L’ESPACE DUBY

14h - 17h
Club 

Séniors

20h - 00h
Réunion Info 

Libre
2ème vendredi du 

mois
AXUL LINUS

Club des Séniors
seniors13100@orange.fr

AXUL LINUS
contact@axul.org
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Contacts

LUNDI
8h

9h

10h

11h

12h

13h

14h

15h

16h

17h

18h

19h

20h

21h

MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI DIMANCHE

17h - 19h
Batterie

Le Tholonet 
en Musique

16h15 - 19h30
Piano

Le Tholonet 
en Musique

19h30 - 21h
Guitare
Adultes

Le Tholonet 
en Musique

9h - 12h
Guitare

Le Tholonet en 
Musique

17h - 20h
Piano

Le Tholonet en 
Musique

17h - 18h30
Piano

Le Tholonet en 
Musique

20h - 22h
Guitare

Le 
Tholo-
net en 

Mu-
sique

19h30 - 
23h

Théâtre 
Impro
LIPAIX

19h30 - 
23h30

Théâtre
Les 3T

20h - 22h
Chant 

Chorale
Le Tholonet 
en Musique 

17h - 18h
Théâtre 
Enfant

Les P’tits 
Farceurs

17h - 18h
Théâtre 
Enfant

Les P’tits 
Farceurs

19h30 - 23h30
Théâtre
Les 3T

19h15 - 22h
Théâtre Éveil 

et Chant
Cie Donne-

moi des Ailes

17h30 - 19h
Théâtre Ados

Les P’tis Farceurs

14h - 17h
Atelier BD 

Alessandro Borri

Le Tholonet en Musique
le.tholonet.en.musique@orange.fr

Association Les P’tits Farceurs
associationlesptitsfarceurs@gmail.com

Cie Donne-moi des Ailes
ciedonnemoidesailes@gmail.com

Les 3T
gigimailbox13@gmail.com

Ligue d’Improvisation du Pays d’Aix
info@lipaix.com

Au partage des perles
apdpsud@gmail.com

Atelier BD
sansone1@free.fr

ARTS
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EXPRESSION DU
CONSEIL MUNICIPAL
Depuis l’Agora d’Athènes jusqu’au garde-
champêtre tambourinant ses «  avis à la 
population  !» en passant par la Gazette de 
Théophraste Renaudot, la vie publique et 
sociale de nos ancêtres s’est développée par 
ces moyens de communication adaptés à leur 
temps. Ils permettaient la diffusion et le partage 
d’informations au-delà des cercles restreints du 
pouvoir et des initiés. 

Le monde a changé et ces outils nous paraissent 
bien désuets à l’ère de l’informatique, du 
numérique et des réseaux sociaux. Mais la 
communication reste essentielle pour maintenir 
le lien social et elle demeure un enjeu fondamental 
en démocratie. Elle est en quelque sorte l’antidote 
au désintérêt pour la chose publique, au repli 
individualiste et au désengagement citoyen. 
Il incombe donc à celles et ceux qui assument 
une responsabilité collective de mettre en place 
des outils accessibles au plus grand nombre pour 
partager un ensemble d’informations pratiques, 
favoriser l’usage des services publics, nourrir 
le débat citoyen et développer une cohésion 
harmonieuse et respectueuse entre tous.

Tel est l’objectif des bornes tactiles qui vont être 
installées cet automne, en quatre lieux sur le 
territoire de la commune.
Ces bornes innovantes et particulièrement simples 
d’utilisation viennent s’ajouter à l’ensemble des 
canaux de communication et des espaces de 
concertation avec les habitants que l’équipe 
municipale a initié depuis son élection : 
Permanences d’élus sans rendez-vous tous les 
premiers samedis du mois, réunions publiques, 
point d’étape annuel, bilan de mi-mandat, dossiers 
thématiques en complément au Fil de la Cause, 
Flash-infos, application Panneau-Pocket, comptes 
Facebook et Instagram, et tout prochainement 
une consultation citoyenne à laquelle pourront 
participer tous les habitants inscrits sur la liste 
électorale.

Trop d’informations tue l’information, entend-on 
souvent. La remarque peut s’avérer pertinente mais 
une communication variée et rigoureuse reste le 
meilleur moyen pour répondre aux affirmations 
erronées et surtout à la rumeur suspicieuse qui se 
répand lorsque des intérêts particuliers prennent 
le pas sur le bien commun.

L’équipe municipale majoritaire a rendu public (dès 2019) des orientations très claires concernant 
l’aménagement du territoire. (Voir tous les textes de Maxime Vitalis dans les Fil de la Cause passés).
La sanctuarisation des zone N (naturelles) et A (agricoles), la protection des sites à enjeux patrimoniaux 
(Route Cezanne et Artauds) et la fermeture de toutes les zones AU (à urbaniser) dans le vieux village du 
Tholonet. Aucune zone urbaine n’a été aggravée. Ni en densité, ni en hauteur. Une partie a été abaissée 
pour l’harmonie des quartiers. La zone UE2 (urbain tertiaire) a été fermée définitivement pour ne plus 
construire de nouvelles zones de bureaux (en face de Lidl). 

Nous avons identifié deux zones de projet pour de la création nécessaire de logements : 
Une à Palette pour une résidence intergénérationnelle pour faire face au vieillissement de la population.
Une à proximité de l’école pour des jeunes actifs et des jeunes du village aux revenus intermédiaires 
(plafond de 42,000€ pour un couple). 

Certains habitants, parfois avec des intérêts particuliers, sont en désaccord. C’est leur droit le plus entier. 
Nous le respectons. 
Merci à la grande majorité des habitants du Tholonet de nous avoir donné mandat pour permettre de mener un 
projet équilibré : à la fois prévoir quatre-vingts dix logements sur deux OAP (orientations d’aménagement et de 
programmation) sur quinze ans et faire l’effort de ramener plus de 25 hectares en zone naturelle non constructible.

Nous sommes fiers d’être l’équipe municipale qui a empêché le projet funeste de construction de 150 
logements dans les pinèdes de chanteperdrix, et l’urbanisation de la route Cezanne vers Beaurecueil voté 
par le PLU communal en 2013 et 2017. 

Merci au service de la métropole d’avoir bien traduit les besoins de notre village et de porter la concertation 
et l’enquête publique de façon exemplaire. 
Nous vous invitons à y prendre toute votre part et à vous exprimer librement.
L’enquête publique menée par les services de la Métropole qui porte le document PLUi aura lieu en Mars/Avril 2024.

LISTE LE THOLONET POUR L’AVENIR
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Après la clôture du Conseil municipal du 26 septembre, la majorité municipale a proposé à Madame Cots 
et Monsieur Augier, élus de l’opposition qui affirment porter les questionnements de citoyens, d’apporter 
des éclairages sur les points soulevés. 
Mis face à leurs propres contradictions, ils ont préféré quitter la salle du Conseil plutôt que d’écouter les 
réponses. Nous le regrettons. 

Nous rappelons que le Maire et toute l’équipe porteuse de l’action municipale sont les plus à même 
de transmettre des éléments fondés. C’est la raison même des permanences d’élus que de recevoir et 
d’échanger avec les habitants sur ces interrogations.

Charte de l’élu local :
«L’élu local exerce ses fonctions avec impartialité, diligence, dignité, probité et intégrité.
Dans l’exercice de son mandat, l’élu local poursuit le seul intérêt général, à l’exclusion de tout intérêt qui 
lui soit personnel, directement ou indirectement, ou de tout autre intérêt particulier.
L’élu local veille à prévenir ou à faire cesser immédiatement tout conflit d’intérêts. Lorsque ses intérêts 
personnels sont en cause dans les affaires soumises à l’organe délibérant dont il est membre, l’élu local 
s’engage à les faire connaître avant le débat et le vote.
L’élu local s’engage à ne pas utiliser les ressources et les moyens mis à sa disposition pour l’exercice de son 
mandat ou de ses fonctions à d’autres fins.
Dans l’exercice de ses fonctions, l’élu local s’abstient de prendre des mesures lui accordant un avantage 
personnel ou professionnel futur après la cessation de son mandat et de ses fonctions.
L’élu local participe avec assiduité aux réunions de l’organe délibérant et des instances au sein desquelles 
il a été désigné.
Issu du suffrage universel, l’élu local est et reste responsable de ses actes pour la durée de son mandat 
devant l’ensemble des citoyens de la collectivité territoriale, à qui il rend compte des actes et décisions pris 
dans le cadre de ses fonctions.»

Vincent Languille, Patrick Brico, Lara Facchini, Maxime Vitalis, Géraldine Gilbert, Alexandre Raoux, Gilles 
Pivot, Gwion Meyer, Marie Ebermeyer, Stephan Penadille, Anne Amate, Eric Audo, Ariane Woringer, Fabien 
Guardia, Geneviève Ciavaglini, Tatiana Favre

De nombreux habitants du Tholonet nous font part de leurs interrogations :
Sur le manque de concertation de la mairie vis à vis de la population et particulièrement à propos des 
projets d’urbanisation.
Concernant le plan local d’urbanisation intercommunal, pourquoi avoir mis les habitants devant le fait 
accompli après le 16 mars, après que le projet ait déjà été arrêté ? 
Quel est l’intérêt d’augmenter la population dans des proportions inacceptables et inadaptées à notre 
village ? 
Que deviendra leur qualité de vie ? (circulation , stationnement, sécurité, paysages, qualité de l’air). 
Pourquoi enserrer les logements prévus sur un terrain réduit face à l’autoroute, plutôt que les répartir sur 
différents sites d’OAP ?
Quelle sécurité routière sur la route du Cagnard déjà très accidentogène ?
Pourquoi avoir abattu une centaine d’arbres sur la route du cagnard en pleine période de
nidification ? qu’en sera t-il du bruit et du ravinement dû aux pluies ?
Où et comment seront logées les quinze familles de la gendarmerie prévue ?
Nos habitants attendent des réponses claires et précises et souhaitent être davantage concertés
sur des projets concernant leur «  bien vivre. »
La concertation pour le PLUI est réouverte entre le 17 juillet et le 20 septembre en vue d’un nouvel arrêt 
du projet le 19 octobre 2023.
La phase d’enquête publique est reportée à mars –avril 2024.

Michele Cots, Claude Augier

LISTE NOTRE EXPÉRIENCE AU SERVICE DE VOTRE QUALITE DE VIE
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INFOS PRATIQUES

La commune accueille un nouveau docteur. 
Au Pavillon Sainte Victoire, Dr Delgrange occupe un local municipal où il exerce une activité de 
médecin généraliste.

Bienvenue à nos nouveaux commerçants

Un nouveau médecin sur la commune

Le restaurant "Le Toucan" a ouvert ses portes 
au Tholonet, avenue Paul Roubaud

Aline et Raffi  vous proposent une cuisine 
riche d'amour et de saveur des pays Levants. 

Vous y serez accueilli chaleureusement et 
conseillé selon vos besoins pour y déguster 
de merveilleuses tapas cuisinées sur place 
chaque jour. Leur objectif : vous faire passer 
un moment Toucanesque, comme ils disent : 
Bien manger c'est important, mais passer un 
bon moment l'est tout autant !
Réservations ou commandes à emporter :
07 64 00 96 82

Experte en massage facial anti-âge, Isabelle Lamoureux-
Cardinal vous propose à son domicile deux techniques de 
liftings naturels effi caces pour lutter contre les effets du 
temps : 
le massage ancestral japonais type « Kobido » et le lifting 
chinois. 

Le teint est lumineux, le grain de peau affi né, tout en ayant 
un effet très relaxant sur le corps. Sur rendez-vous au 104, 
Chemin des Florents au Tholonet. IZA ZEN Provence 06 95 
31 80 06. FB, Instagram.

https://isacardinal6.wixsite.com/izazen.

Restauration : Le Toucan

Massage : Iza Zen

Malgré les panneaux d'interdiction clairement affi chés, la présence de chiens dans le Jardin de 
Capdeville persiste, mettant en péril la quiétude de cet espace verdoyant. Bien que nos amis à 
quatre pattes soient appréciés, il est crucial de se rappeler que ce lieu est avant tout un espace 
de détente pour tous les habitants. Les déjections canines représentent non seulement un 
désagrément, mais aussi un risque pour la santé publique. 

Nous exhortons donc les propriétaires à respecter les règles en vigueur.

Chiens dans le jardin de Capdeville : Respectons les règles
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NUMÉROS UTILES

MAIRIE
04 42 66 90 41
mairie.letholonet
@wanadoo.fr
POLICE MUNICIPALE
06 12 23 17 46
06 88 12  37 16

CCFF
06 19 88 56 75
GENDARMERIE
17 ou 04 42 26 31 96
CCAS
04 42 66 93 62

SCES TECHNIQUES
04 42 12 34 99
BIBLIOTHÈQUE
04 42 66 85 14
FESTIVITÉS
04 42 90 72 30

MATERNELLE
04 42 66 82 13
ÉLÉMENTAIRE
09 71 51 24 56
PÉRISCOLAIRE
06 32 10 25 56

SOS MÉDECIN
04 42 96 39 39
CENTRE ANTI-POISON
04 91 75 25 25
ULTRAMED
04 42 50 60 00

SAMU
15
POMPIERS
18
APPEL D'URGENCE
112

PHARMACIE
04 42 66 80 20 
MÉDECINS GÉNÉRALISTES
Dr. Brihmat - 04 42 27 99 06 
Dr. Boutin - 04 42 29 45 73
Dr. Delgrange - 04 42 54 31 19

DENTISTES
Dr. Mahuteaux - 
04 42 66 86 86
CABINETS DENTAIRES 
04 42 66 91 53
04 42 96 92 12

NUMÉROS GÉNÉRAUX & SERVICES COMMUNAUX

SANTÉ & MÉDICAL

Retrouvez nos actualités sur :
Panneau Pocket

Facebook - Mairie le Tholonet 
Instagram - @letholonet

mairie.letholonet@wanadoo.fr
www.letholonet.fr

Ne pas confondre toilettes et poubelles
Le réseau collectif des eaux usées de la commune est sujet à des dysfonctionnement liés à la 
présence de lingettes jetées dans le réseau d’assainissement.
Les lingettes ne se désintègrent pas de la même manière ni avec la même rapidité que le papier 
toilette et fi nissent par former des bouchons qui obstruent les canalisations.

La cuvette des WC n’est pas un vide-ordures. Chacun le sait, il est interdit d’y jeter les cotons-
tiges, les protections hygiéniques, les préservatifs, les couches, les peintures, les substances 
chimiques et les huiles.

Merci de respecter cette règle : pas de lingettes, même biodégradables, dans les toilettes.

Pour rappel, la permanence des élus a lieu tous les 
1ers samedi de chaque mois à la salle FERRAT de 9h30 
à 12h, sans rendez-vous.

Permanence des élus
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ÉTAT CIVIL

DÉCÈS
• Daniel Genre le 3 mars 2023
• Kurt Lolies le 13 avril 2023
• Gillian Shaw le 14 avril 2023
• Olga Coppola le 27 juin 2023
• Ginette Espagne le 28 juin 2023
• Louis Gilly le 19 juillet 2023
• Michelle Lisart le 13 août 2023
• Gabriel Bénita le 30 août 2023
• Jacques Bertrand le 21 septembre 2023
• Gabriel Bénita le 30 août 2023

• Théa Rameau née le 26 octobre 2022
• Louve Piaulet Teyssier née le 25 février 2023
• Raphael Hosker Newton né le 28 février 2023
• Arguin Fabre né le 5 avril 2023
• Alexandra-Agostina Longo née le 17 avril 2023
• Castille Fabre née le 27 avril 2023
• Elisa Gaggioli née le 28 avril 2023
• Jad Madet né le 6 mai 2023
• Robin Lestien né le 1er juin 2023
• Chloé Lombardo née le 1er août 2023
• Valentin Oliva né le 5 août 2023
• Arthur Poyet né le 1er septembre 2023
• Romy Terzian Rivals, née le 22 septembre 2023

NAISSANCES

MARIAGES
• Pierre-Alexandre Labory et Anne-France Lacour le 8 avril 2023
• Clément Balladur et Marine Cherfils le 8 avril 2023
• Agostino Ruta et Sophie Do Carmo le 6 mai 2023
• Witold Bertrand et Diane Courtier le 26 mai 2023
• Alexis Kempinski et Floriane Gondois le 1er juillet 2023
• Florian Gille et Laure Zanoglio le 1er juillet 2023
• Valentin Cattan et Caroline Oury le 5 juillet 2023
• Romain Dugier et Anne-Laure Pierre le 15 juillet 2023
• Romain Osman et Cyrielle Sotty le 3 août 2023
• James Studdert-Kennedy et Céline Stonex le 25 août 2023
• François Girerd et Caroline Bottigliero le 31 août 2023
• Michael Coquelet et Laurence Rua le 2 septembre 2023
• Pierre-Antoine Amate et Ombline Delannoy le 15 septembre 2023
• Lawrence Bogaerts-Roulet et Charlène Barnabe le 16 septembre 2023
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